

5 CLÉS POUR COMPRENDRE

Mon sang pour les autres

L'Établissement français du sang (EFS) organise le 28 mars une collecte festive pour élargir le cercle des donneurs. Explications

1 La 12^e édition de Mon sang pour les autres

Organisée par l'EFS, en partenariat avec les Rotary, Inner Wheel et Rotarac, la collecte aura lieu mercredi 28 mars de midi à 19 heures, aux ateliers Magelis à Angoulême. Objectif : trouver des primo-donneurs dans ce quartier étudiants. En 2017, la majorité des 134 donneurs accueillis étaient des femmes (88 pour 44), avec un pic de dons entre 21 à 30 ans (67 personnes) et 39 nouveaux donneurs inscrits. Sur 134 personnes venues, 26 ont été refusées après entretien médical. L'objectif espéré par les organisateurs est de franchir la barre des 200 donneurs.

2 Une collecte festive avec le SA XV

« C'est pas parce qu'on est costauds qu'on n'est pas impressionnés par les dons », témoigne en souriant Antoine Roger, trois-quarts centre au SA XV. Il fait partie désormais des joueurs de rugby convaincus par la nécessité du don. Pour rendre la collecte « festive », les organisateurs proposent un buffet particulièrement garni et invitent un magicien et un sculpteur de ballons. L'association des Ailes angoumoises et charentaises fera gagner des baptêmes de planeurs et Garat Auto pas-



La collecte est organisée en partenariat avec les clubs Rotary et avec la participation du SA XV. PHOTO H.R.

sions exposera ses voitures de collections.

3 Un besoin quotidien constant

L'Établissement français du sang a constaté en Charente un essoufflement des dons les 15 premiers jours de mars. « On s'inquiétait, surtout en prévision des ponts d'avril et de mai. Heureusement, c'est reparti », précise le Dr Sophie Rambeau-Octeau, responsable des prélèvements. L'EFS a fait marcher téléphone et SMS pour réactiver son réseau de donneurs, en particulier en plasma. Le besoin de sang et plasma est quotidien et constant. « En Charente, il nous faut collecter 350 poches de sang par semaine pour couvrir les besoins », explique le médecin. En France, on fonctionne à 13,5 jours de stocks.

4 Les produits sanguins ont une durée de vie limitée

La durée des plaquettes est de 5 jours, celles des globules rouges 42 jours et du plasma un an. Cette courte durée explique la fragilité des stocks. « Il y a très peu de péremption. On ne jette pas, c'est dans l'éthique du don », ajoute le médecin.

5 Que soigne-t-on avec globules rouges et plasma

Le plasma est la partie liquide du sang qui constitue 55 % du volume sanguin. Le plasma est administré lors d'hémorragies importantes ou sous forme de médicament à des patients souffrant de troubles de la coagulation ou de déficit immunitaire. Les concentrés de globules rouges sont indiqués dans le traitement de l'anémie.

SUA-OUEST 23/3/2018